



GIA
Gunma Innovation Award

起業家発掘プロジェクト「群馬イノベーションアワード」(GIA)2025」(上毛新聞社主催、田中仁財団共催)は6日、ファイナルステージに15組が登場した。上州八木節保存会と桐生八木節朽津会が、威勢よい節回しと軽快な踊りで会場を盛り上げた。GIA歴代受賞者によるミニトークや、タイミング(東京都)の小川嶺社長による特別講演で、来場者は新たな挑戦や起業への意識を高めた。



独自の視点世界照準

ビジネスプラン部門入賞

高崎高2年

田嶋 龍介さん

バイナップルの葉を使つた自然派の日焼け止めの開発を企画・提案した。需要がなく廃棄される葉の成分を紫外線吸収剤に応用して、「人と環境が共存する社会の実現に貢献したい」としている。

自然派の日焼け止め



平田郁美県教育長(左)から表彰を受ける田嶋さん

Augmented Communications(オーディオ・テッドコミュニケーションズ)CEO

五十嵐 俊治さん

外国人材が活躍する場面が増える中、外国人スタッフの接客品質の向上が求められている。ただ、実現には多くの時間とコストが必要なのが現状で、解決を開発したのが音声対話型OJT支援ソフトウェアシステム「ナレッジボイス」だ。

経営トップの知見を対話などを通じて収集、分類、発話生成まで行う音声対話技術を応用。育成したい人材に合わせた修正や、企業ごとに最適な支援が可能。飲食や介護分野で導入する企業が増えている。

大学・短大・専門学校・一般の部

人材育成に音声対話



県中小企業団体中央会の大竹良明会長(左)から表彰を受ける五十嵐さん

高校生以下個人の部

君子es

(高崎高2年)

竹渕 遙希さん
森戸 士雄さん

高校生以下団体の部

相談を受けた時、気持ちをうまく伝えられなかつた経験から、応援したい人を応援するアプリ「L-IST」を開発した。ワークショットに参加し、相手の学びや挑戦を応援する「エンパワーワーク」、「思考整理」「情報提供」の3つの関わり方を学んだ。

AI活用し相談、応援



群馬経済同友会の坂本正堂代表幹事(左)から表彰を受ける竹渕さん

群馬大病院耳鼻咽喉科准教授

茂木 雅臣さん

大賞

スマートグラスを使った補聴器のトレー
ニングを提案し、大賞に輝いた茂木さん



医師として難聴や中耳炎治療に携わる。自身も先天性難聴で補聴器を着用し、同じ悩みを持つ患者と向き合ってきた。聞こえの改善に効果の高い補聴器だが、普及率は15%ほど。慣れると時間がかかり、使用を諦める患者も多い。「こんなにいいものを使えるか」と言われ、傷つけた経験した。トレーニングを続けやすくしたいと考えたのが「スマートグラス」の活用だ。拡張現実(AR)空間でアバターと一緒に会話を練習でき、人工知能(AI)との会話をため聞き間違いも恥ずかしくない。従来のイメージを刷新したいと、補聴器も眼鏡型を検討している。多くの人に思いを伝えられたことを喜び、「補聴器が眼鏡と同じ感覚で受け入れられる社会にしていきたい」。

来年は臨床研究を開始予定で、事業化に向けて歩みを進める。

補聴器トレ A Rで楽に

「ハラル」キッキンカー

り扱い、高校や大学への出店を目指す。

イスラム教の戒律「ハラル」にのっとった食材で作られた「ハラル食」を提供するキッキンカーラの出店を提案した。本県で生活するイスラム教徒の需要に応えた

ことだ。自分と同じような悩みを抱えている高校生、大学生らを支援し、

学校行事の打ち上げで利用する飲食店として友人たちからハラル食を提供する店を提案されるも、合わせてもらうことに申し訳なさを感じて断り続けてきたという。自分と同じような悩みを抱えている高校生、大学生らを支援し、

将来自国で「国内初のハラル食のファストフードチェーンを作りたい」と目標を掲げる。

伊勢崎高2年 RAHMAN SAMEEHAさん
(ラハマン・サミハ)

奨励賞



慶應大の国領二郎名誉教授(左)から表彰を受けるラハマンさん

豚ぶん堆肥を資源に

業の近藤スワインボーグ
(前橋市)の協力を得て研究を進め。本県には「リン鉱山がある」として、「農家の方々と一緒に仕組みを作りたい」と意気込む。

農作物の肥料や飼料に欠けて炭に加工したり、リ

ンを抽出したりして資源の安定供給につなげる。養豚

かせないリンを抽出できる。豚ぶん堆肥に着目し、新たな資源の循環を考えた。豚ぶん堆肥を引き取つた循環モデルを作りたい」と力を込める。

リンは世界の一部地域に偏在する地下資源で、日本は全てを輸入に頼つてゐる。国際情勢不安で肥料が高騰すれば、農業への打撃になりかねない。養豚農家が処理に困つていた豚ぶん堆肥を引き取つた循環モデルを作りたい」と力を込める。

リンは世界の一部地域に偏在する地下資源で、日本は全てを輸入に頼つてゐる。国際情勢不安で肥料が高騰すれば、農業への打撃になりかねない。

養豚農家が処理に困つていた豚ぶん堆肥を引き取つた循環モデルを作りたい」と力を込める。

かせないリンを抽出できる。豚ぶん堆肥に着目し、新たな資源の循環を考えた。豚ぶん堆肥を引き取つた循環モデルを作りたい」と力を込める。

リンは世界の一部地域に偏在する地下資源で、日本は全てを輸入に頼つてゐる。国際情勢不安で肥料が高騰すれば、農業への打撃になりかねない。養豚農家が処理に困つていた豚ぶん堆肥を引き取つた循環モデルを作りたい」と力を込める。

リンは世界の一部地域に偏在する地下資源で、日本は全てを輸入に頼つてゐる。国際情勢不安で肥料が高騰すれば、農業への打撃になりかねない。

養豚農家が処理に困つていた豚ぶん堆肥を引き取つた循環モデルを作りたい」と力を込める。

かせないリンを抽出できる。豚ぶん堆肥に着目し、新たな資源の循環を考えた。豚ぶん堆肥を引き取つた循環モデルを作りたい」と力を込める。

リンは世界の一部地域に偏在する地下資源で、日本は全てを輸入に頼つてゐる。国際情勢不安で肥料が高騰すれば、農業への打撃になりかねない。

リンは世界の一部地域に偏在する地下資源で、日本は全てを輸入に頼つてゐる。国際情勢不安で肥料が高騰すれば、農業への打撃になりかねない。

養豚農家が処理に困つていた豚ぶん堆肥を引き取つた循環モデルを作りたい」と力を込める。

かせ

斬新プラン熱く

竹内 桜介さん
山本 佑斗さん
基礎H 晃市さん
(高崎高2年)



ビジネスプラン部門 (高校生以下団体の部)

松本 鈴楽さん
森 由奈さん
(館林商工高3年)



似合う髪形や髪形との印象を可視化する「アースタイルチャッカ」を考案した。髪形をカメラで読み取り「後ろだけ5%切つて」など人工知能(AI)で指示。画像は細かく調整でき、似合う髪形に近づけられる。印象の良さを美容師に採点してもらい、「データベース化。偏差値に数値化し評価が分かる機能も作った。「髪形の悩みを解決し、笑顔に」。全国の美容院での活用をはじめ、就活や教育機関への展開も視野に入れる。

高崎市が運営するシェアサイクル「高チャリ」の不正利用を防止する「下り坂Chain」を開発した。エリア外に出ると音声で通知され、使用者の位置や動きが分かる管理アプリケーションがなかつたが、今後シェアサイクルの全国的な拡大を見据え、地域活性化に貢献していく。

ビジネスプラン部門 (高校生以下個人の部)

羽鳥 珠夏さん
(伊勢崎商業高2年)



審査委員ひとこと

ジンズホールディングス
田中会長CEO
実験に基づいた、地に足の付いた説得力ある発表が目立った。



審査委員を務めた(右から)、田中会長CEO、土屋会長、深井頭取、福田社長兼CEO、白井本部長、関口社長

生物の優れた機能をもとめて新たな技術を生み出す「バイオミメティクス(生物模倣)」を活用したナノテクノロジー超微細技術素材の開発と販売を企画。天然材料を応用して持続可能な社会づくりに貢献する。

自宅で飼育ヒヨウモンカゲモドキの表皮を持つ撥水性や耐久性から着想を得た。バッグやアウトドア用品などの開発を目指す。「自然界の構造を応用する新しいアイデアとして楽しい商品を届けたい」と意気込む。

オープンハウスグループ
白井淳コミュニケーション
デザイン本部長
群馬だからこそ生まれた発想が多く、若者の挑戦が胸に響いた。

群馬銀行 深井彰彦頭取
ビジネスプランが清新で実現可能性が高く熱意がこもっていた。

日本通信 福田尚久社長兼CEO
AIをうまく活用したアイデア、発表が多いのが印象的だった。

上毛新聞社 関口雅弘社長
研さんを重ね社会的意義のあるビジネスの提案に意欲を感じた。

起業家発掘プロジェクト「群馬イノベーションアワード2025」に協賛しています。

JCI 日本通信株式会社
Japan Communications Inc.

SEGA Sammy

冬木工業

糸井商事
糸井ホールディングス株式会社

Farmdo group

有限会社アゼット

ELSPINA
クシダ工業株式会社

ダイコー

富士スバル

北群馬信用金庫

MIZUHO みずほ銀行

MIZUHO みずほ証券

SMBC 三井住友銀行

SMBC</b

